

発行
令和5年2月
第195号
古高町自治会
Tel.077-582-8448

広報古高

R4.1.1 現在 (前月比)
世帯数 1,470 (-4)
人口 3,761 (-3)
男 1,848 (-7)
女 1,910 (+4)

ふるたか往来

古高町自治会長 中島 正一

新年あけましておめでとうございます。令和5年の卯年が始まりました。古高町の皆様におかれましては輝かしい新年をお迎えの事とお慶び申し上げます。

3年続きの新型コロナウイルス感染症の中で、自治会活動・行事が縮小・中止といった1年間でありました。コロナ禍により日常生活が変化しつつ又、交流の場が減少して寂しさと残念に思うところでもあります。

本年は年間行事が順調に実行できることを願いご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げまして新年のご挨拶とさせていただきます。

3月までの主な行事予定

- ☆ 2月23日(木) 大將軍神社 春季例祭
- ☆ 3月4日(土) 令和4年度古高町会計監査
- ☆ 3月12日(日) 令和4年度古高町自治会定期総会
- ☆ 3月18日(土) 勸学祭
- ☆ 3月25日(土) 班長反省会

ごみのない美しい街づくり運動

11月20日(日)町内の皆さまにより
清掃活動が行われました。
～お忙しい中のご協力
ありがとうございました～



正月用しめ縄づくり

北年寄と神社総代の手によりしめ縄づくりが行われ、大將軍神社鳥居に飾り付けられました。本殿前にはお正月を迎える門松も置かれました。



謹
賀
新
年



～ 大晦日のつどい ～

前週より少し寒さも和らいだ大晦日、たくさんの方々が初詣に参られ、御神酒や甘酒をいただき、初夢くじを楽しんで帰られました。皆様、良い初夢がみれましたか？



元旦祭



恭しく清々しい
新年を迎えた
大將軍神社

年末夜警

～ 火の用心 ～

12月25日からの7日間、恒例の自衛消防隊員による年末夜警が実施されました。隊員の皆さま、年末のご多忙と寒い中での夜警活動ありがとうございました。



獅子舞がきた！

毎年1月23日、守山市最初に獅子舞が古高町に来ます。町内の方々と物部幼稚園の4～5歳児70名が見物され、最後に獅子に頭を噛まれ健康を祈願されました。

左義長

毎年1月14日の行事で、正月飾りの注連縄、神社お札、門松などを松明として燃やし健康や幸福などを祈願しました。



華勸請

今年は1月25日に北年寄衆によって、栗東市上砥山より樺(ツギ)をいただき華勸請が作られ、1月28日に神社寺院に奉吊し、悪霊を防ぐため祈願されます。



守山市消防出初式

市民大ホールにて600名の参加者で式典と屋外にて放水訓練が実施され、古高自衛消防隊3役と自治会が参加しました。



1月12日(木)物部幼稚園の4歳児、5歳児さん達が大将軍神社に初詣に来ました。



ふるたかにゆーす

ヌートリア出没！！

四季を通じてサギやカモの姿が身近に見ることができる吉川川ですが、今年に入ってから「ヌートリア」の目撃情報が寄せられています。「え？ビーバー??」と思いきりした方もいると思いますが、尻尾を見て下さい、ネズミのように細く長い尻尾をしています。草を食べる姿はとても可愛いですね。

大人しいのですが前歯は鋭く、噛まれると怪我をします。見つけても近づきすぎず、決して触らずに見るだけにしてください。



役員交代のお知らせ

☆民生委員児童委員の交代

退任

三上 寛司 さん(南班)
高田 きみ江 さん(西班)



新任

渡邊 好朗 さん(石橋南班)
三上 三幸 さん(南班)

退任されます2名の方お疲れ様でした。長年にわたり地域のためにご活動いただきありがとうございました。
12月1日より新しく任命されました2名の方、これからどうぞよろしくお祈りします。

～ おめでとうございます ～

☆「滋賀県社会福祉協議会会長表彰」
民生委員児童委員功労表彰
三上 寛司さん (南班)

☆「令和4年度全国民生委員児童委員連合会会長表彰」
高田 きみ江さん(西班)

～ Hallo 子育てサロン ～



12月 Xmas会
サンタクロースが
きました！

1月 コミュニティタイム
虹のはし保育園より
先生が来訪されました



引っ越してきました！

- ・香山 幸司 (グローバル守山) 12月
- ・清水 和都 (押事班) 12月
- ・中井 良輔 (西班) 12月
- ・長瀬 大輔 (西班) 12月
- ・近石 直 (円前班) 1月
- ・岡本 拓磨 (押事班) 1月
- ・廣瀬 剛 (釘貫班) 1月

～ どうぞよろしく ～

琵琶湖赤野井湾湖底ごみ除去活動

11月12日(土)、赤野井湾湖底、湖岸清掃及び外来種材「ミズキバ」と「カエルガイトリ」の除去に210名が参加。古高町より4名が参加して琵琶湖を綺麗にすることができました。



拾い集められた湖底ゴミ

除去活動の様子



ふるさとを考えよう

交通安全コンクールで「優秀賞」をいただきました！

交通安全コンクールにおいて12月3日に優秀賞を受賞しました。町内の危険箇所の立哨、パトロール、路面標示塗布などの活動が評価された結果であり誇らしいことです。皆様ありがとうございました。



自転車マナーアップ



1月16日(月)の朝の通勤通学の時間帯に自転車マナーアップ活動を行いました。

歩道は歩行者が最優先です。自転車走行可能な歩道を走行する場合は歩行者に気をつけ減速してください。最近では歩行者と自転車を分離する歩道や交差点が増えましたが、まだ周知に至っていないのか歩行者道を走る自転車、自転車道を歩く歩行者などが見受けられます。それぞれがルールを守ることで事故は防げます。

皆さん気をつけましょう。

可愛らしい2羽のカモを見つけました。撮影しようと近寄ると、仲良く右へ左へ逃げていく姿に申し訳なくも可笑しくなりました。でも気になったのは、カモの右側に写っているゴミです。せっかくの美しい川とカモの自然のコラボも残念な感じがします。

捨てられたゴミは自然に帰ることはありません
町を汚し、地球を汚し、生き物や自然を壊してしまいます

～ 自分が出したゴミは必ず持ち帰り、
川や道などにポイ捨ては絶対にやめましょう ～



市内最大級の「イヌマキ」

福寿院の境内には「イヌマキ」の大木があります。マキ科の常緑針葉高木で高さ20mにもなります。

ぜひ一度ご覧あれ

古高の歴史探訪



志那街道を行く

古代神社史愛好家 鈴木繁宏 (JFJ 2班)

志那街(海)道は、中山道の今宿交差点から金ヶ森御坊、印岐志呂神社、惣社神社、志那神社を経て、草津市の湖岸、志那漁港に至る延長7キロの古代街道です。「志那」という地名は不思議な地名ですが、モンクメール語で風神の威を示す語だそうです。実はこの神名は古事記にも次のように記されています。

「既に国を生み終えて、更に神を生みき。(中略)次に風の神、名は志那都比古神を生み、(後略)」
つまり、惣社神社、志那神社の祭神、志那都彦さんとは風の神なのです。湖上の舟運に風の神の助けが欠かせなかったのではないのでしょうか。印岐志呂神社にほど近い芦浦観音寺は秀吉の時代以降、湖上交通の舟奉行として権力を握っていたとのこと。志那街道に沿う金ヶ森御坊は、信長による一向一揆鎮圧の歴史がありますが、一方、楽市楽座の認可を受け、市が発達したそうです。古高の村人も金ヶ森の楽市楽座に出かけることもあったのでしょうか。